
为保障张鄞线（K0+000-K7+940）大中修工程施
工的顺利进行，根据《中华人民共和国道路交通安全
法》第三十九条、《公路安全保护条例》第五十一条的有
关规定，对部分路段进行全封闭施工，决定如下：

一 、自 2020 年 6 月 10 日 至 2020 年 7 月 30 日 ，对
K0+400 至 K1+160 段（同欣路至潘家耷桥路口）采用全
封闭施工。

二 、自 2020 年 6 月 10 日 至 2020 年 8 月 30 日 ，对
K1+180 至 K2+340 段（潘家耷桥至罗家桥路）采用全封
闭施工，受限车辆通过宣家凉亭至马湖线（砖厂前面），
往经一路方向绕行。

三、自 2020 年 7 月 20 日至 2020 年 10 月 30 日，对
K2+340 至 K4+010 段[罗家桥路至固废处理中心 B 线

（凉亭）口]采用全封闭施工，受限车辆绕行固废处理中
心 B 线至墙角头左拐经宣家过马湖路。

另因张鄞线道路施工，为保障公交线路正常运营，
公交 607 路等 2 条公交线路临时改道运营，具体方案如
下：

1、627 路：公交乌头门站至公交麦德龙站公交线路
双向临时改道运营

（1）改道走向：四明首路横鄞线口后改走横鄞线、
荷梁线，荷梁线 214 省道口后按原线运行。

（2）临时撤销张鄞线、部分 214 省道走向及定山桥
下江宕、悬慈、垂钓中心、澄浪潭、鲍家坎、社田村、笆弄

（百梁桥）、梁桥路口、宣家凉亭、三李村、洞桥潘家、张
家垫村、张家垫、树桥村、上水碶、帅特龙公司站。

（3）临时增设：鄞江中学、洞桥村、洞桥菜场、上水
碶村、喇叭口站。

2、607 路：公交鄞江站至公交洞桥站公交线路双向
临时改道运营

（1）改道走向：张鄞线幸福路口后改走幸福路、宣
裴村道、马湖路，马湖路潘沙公路口后按原线运行。

（2）临时撤销部分张鄞线走向笆弄、梁桥路口、宣
家凉亭、三李村、洞桥潘家站。

（3）临时增设：宣裴村宣家、三李村委会站，宁锋小
学单向由潘沙公路移位至马湖路潘沙公路西口。

请社会各界和广大群众给予理解和支持，配合现
场交通管理人员指挥，遵照现场交通标识指示通行，确
保安全有序。

特此公告。
宁波市公安局交通警察局
宁波市海曙区公路管理段

宁波市公路与运输管理中心
2020年6月1日

关于张鄞线施工期间交通管制的公告
2020年第53号

本报讯（记者王晓峰 通讯员
周东亚）“ 到 今 天 ， 我 们 已 通 过

‘ 主 动 模 式 ’ 查 到 了 两 起 疲 劳 驾
驶，证明这个全省首创的新办法在
遏制疲劳驾驶违法上是有效的，能
改 变 以 往 ‘ 被 动 式 ’ 查 处 的 尴
尬。”昨天上午，宁波高速交警支
队六大队相关负责人告诉记者，他
们在甬莞高速上开出了全市首张针
对疲劳驾驶违法行为的“主动式”
罚单。

6 月 3 日晚上 9 点，一辆重型
半挂牵引车缓缓地驶出象山收费
站，被在外广场等候多时的高速交
警拦下。面对对方递过来的一叠行
车记录调查单，驾驶员老王很无奈

却又不得不承认自己的确是疲劳
驾驶。最终，他因“驾驶机动车
超过 4 小时未停车休息或者停车休
息时间少于 20 分钟”的疲劳驾驶
违法行为被处以记 6 分、罚款 150
元。

临别前，老王问出了憋在心里
的问题：“你们究竟是怎么查到我
的？”“你自己看看调查单，从发车
到现在已经过去 4 个多小时，你没
有 停 车 休 息 呀 ！” 高 速 交 警 告 诉
他，老王车上安装的 GPS 发现他
疲劳驾驶后立即向执法部门“示
警”。随后他们调取公共视频，查
询老王的车迹⋯⋯对于交警的答疑
解惑，老王心悦诚服。

一直以来货车疲劳驾驶是高速
重大事故发生的首要原因。而疲劳
驾驶的原因中有相当一部分是因为
连续驾驶引起。据我国有关部门抽
样调查结果显示，84%的货运车辆
驾驶人日均驾驶时间超过 8 小时，
其中 40%超过 12 小时，64%的货运
车辆只配备了 1 名驾驶人。但长期
以来，由于无有效的连续驾驶测量
工具及方法，各地交警对此类违法
行为束手无策。

为了破解处罚疲劳驾驶“发现
难”“取证难”“查处难”的问题，
高速交警宁波支队六大队副大队长
张明经过反复钻研，提炼出一整套
专门针对疲劳驾驶违法行为的执法

流程。从数据提取、轨迹分析、拦
截布控到车载终端取证、现场处
罚，抽丝剥茧，环环相扣。

“用这套流程来判断疲劳驾驶
更 科 学 、 更 严 谨 、 更 具 有 说 服
力。”张明说，他潜心钻研这套执
法流程，2018 年还发表过专业论
文，“背后是平台大数据、卡口云
数据之间的不断碰撞，科技力量的
支撑发挥着重要作用。”

高速交警提醒司机朋友，开车
4 小时，中间的休息时间不能少于
20 分钟。目前天气逐渐转热，广
大驾驶员，特别是跑长途货运车
辆的司机朋友，出行一定要合理
安排作息时间。

针对疲劳驾驶

宁波开出全市首张“主动式”罚单
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本报讯（记者何峰 通讯员
罗梦圆） 昨天上午 9 时，招宝山
街道金生怡养院 81 岁的徐雅娣
老人，对着摄像头描述自己近日
血压、血糖变化情况，屏幕的另
一端是镇海龙赛医院神经内科主
任戴胜兵医生，他根据老人的描
述做出诊断，并提出保健建议。

“老年人的身体往往会出现各种
‘状况’，要经常往返于医院和养
老院之间，不仅费时费力，而且
非常受罪。”金生怡养院院长方
笑挺说，“远程视频会诊突破了
时空局限，让这里的老人就地及
时得到专家治疗。”

金生怡养院是镇海区规模最
大的公办养老院，拥有 720 张床
位，目前住养老人 411 位，其中
有三分之二为失能或半失能老
人，还有部分残障人士。为了全
面提升住养老人的医疗服务水
平，6 月 1 日起，金生怡养院与
龙赛医院合作，全面施行“科技
先行+分级诊疗”的医养结合新
模式。

目前，龙赛医院已全面接管
怡养院的医务工作，周一至周五
每天派出专科专家坐诊半天；建
立云诊室网络系统，定期开展远
程视频会诊；医院营养师为住养
老人提供日常营养餐的健康指导
与建议；康复医生辅导老人们开
展丰富的文化体育活动。

“我们希望通过高科技、高
水准的医疗照护服务，让住养老
人在这里安度晚年。”方笑挺说。

医养结合医养结合 夕阳更美夕阳更美
镇海招宝山有座镇海招宝山有座““高科技高科技””的怡养院的怡养院

▶医生在帮助老人进行康复训练。

▼昨天上午戴胜兵医生通过视频
对徐雅娣老人进行诊疗。

（严龙 唐严 摄）

本报讯（记者陈敏 通讯员郑
轲）5 岁小女孩近视 300 多度，妈妈
网购了“视力训练仪”，为女儿训练
视力，并擅自摘了眼镜，不想一年时
间，女孩近视度数加深了 200 度。6
月 6 日是第 25 个全国爱眼日，中国
科学院大学宁波华美医院（宁波市
第二医院）眼科主任陈峰提醒市民：
患了近视眼，一定要规范治疗。

近年来，儿童近视发病率居高不
下，特别是经历了一个“停课不停学”
的超长寒假，孩子们的视力问题频
发。宁波市第一医院眼科阮医生告诉
记者，复学一个多月以来，前来医院
就诊的“小眼镜”不少，“尤其是周末，
一天的接诊量在五六十个⋯⋯”

“在视光门诊中，我们经常会碰到

因为种种误区，没有规范防治，导致度
数短期加深的病例。”陈峰告诉记者。

小敏（化名）5 岁就已经是 300
多度的“小近视”了，一年前妈妈带
着她到国科大华美医院视光门诊就
诊。接诊的何雪菲主治医师对这个
孩子印象很深：小敏身体弱，不太喜
欢户外活动，总是待在家里看书、看
电视。“第一次接诊时，就反复叮嘱
宝妈督促孩子坚持戴眼镜，多进行
户外活动，定期复诊。”不过复诊两
三次后，整整大半年小敏没有到何
医生处“报到”。

直到最近，疫情逐渐好转，小敏
妈妈才想起来带孩子复查，但没想
到短短一年时间，小敏的近视加深
到近 500 度。医生仔细了解才知道，
早在半年前，小敏就没有再佩戴眼
镜，小敏妈妈网购了所谓的“视力训
练仪”在家给孩子矫正视力。

陈峰在接受采访时说，真性近
视是不可逆的，不存在所谓的“视觉

训练”可以恢复到之前正常的视力。
市面上五花八门的“视觉训练”，只
是让大脑逐渐适应了模糊的图像。
孩子接受这类训练后看似视力“变
好”了，但放弃了规范的防治，甚至
经过所谓训练带来的高强度用眼，
视力会快速下降。

陈峰说，与不少家长的看法截然
相反，合理佩戴眼镜是延缓视力加深
的有效手段。针对真性近视的患者，佩
戴眼镜后可以让外界物体聚焦到视网
膜上，提升视觉质量，从而改善用眼疲
劳，很大程度上延缓近视进展。

采访中，几位医生一致提醒家
长：不要迷信所谓的“视觉训练”，户
外活动才是防治近视的“王道”。“每
天 2 小时户外活动时间有助于预防
近视。”陈峰说，不管在户外打球还
是走走坐坐，只要在白天暴露在自
然光下，就能起到预防近视的作用。
同时医生还建议要注意减少电子产
品使用时间。

妈妈迷信“视力训练仪”擅摘眼镜

孩子近视一年加深200度

本报讯（记者沈孙晖 余姚市
委报道组谢敏军 通讯员张敏）“老
何，我送礼物来了。”近日，宁波余姚
阳明街道新城市社区春晓华园北门
卫岗亭里来了一拨又一拨居民，他
们随身携带礼物，要送给门卫老何。

老 何 叫 何 福 灿 ，今 年 满 71 周
岁，在春晓华园门卫岗上已经工作
了 15 年。在他离岗的前一天早上，
俞师傅在春晓华园居民微信群里发
了一条老何要离岗的消息。

“我本意是让大家知道这个消
息，没想到大家的反应很强烈。”在
俞师傅发完消息之后，微信群即刻
热闹了起来，很多人表达了对老何
的祝福。

光是送祝福还不够，居民们还
纷纷付诸行动，有的提了筐新鲜的
杨梅，有的从家里拿来了茶叶⋯⋯

一个接一个地到老何那去“送礼”。
面对居民的热情，老何惊呆了。

“我本想静悄悄地离岗，没想到他们
都这么记得我，弄得比给我过生日
还热闹。”老何说。

“老何是出了名的热心肠，工作
兢兢业业，富有责任心。”许多居民
聊到老何，十分不舍。

对于小区居民的情况，老何更
是如数家珍，了然于心。有一年除夕
夜，一户居民家的阳台突然冒烟着
火，家中没有人在。老何发现险情
后，知道这户人家的亲戚住在附近，
手头有钥匙。于是，他一边报警，一
边赶去拿钥匙，最后开门入室救火，
成功化解了一场危机。

为了感谢老何所做的一切，春
晓华园共建理事会代表全体居民给
老何送了一张特制的“荣誉证书”，
上面写着“春晓华园小区人民‘永远
的朋友’”的字样。

“在今后的生活中，这张证书和
全体居民的‘朋友认证’将带给我无
限美好的回忆！”老何动情地说。

离岗前一天
门卫老何遭“礼物轰炸”

本报讯（记者黄程 杭州湾新
区报道组卓松磊 通讯员王桂林）
随着杭州湾湿地夏候鸟的迁徙回
归，一年一度的宁波杭州湾国家湿
地公园观鸟节活动准时开启，本次
观鸟节的主题为“我和候鸟有个约
定”。6 月 5 日至 6 月 30 日，湿地公园
特定观鸟线路限时限额对外开放，让
游客近距离欣赏这些美丽的湿地精
灵，观察鹭鸟筑巢孵卵的生活状态。

为了更好地让游客融入这场观
鸟盛会，本次观鸟节策划了一系列
精彩活动。其中，“遇见湿地精灵”直
播活动中，三位主播携手萌娃，通过
三条观光路线带领游客与湿地的候
鸟萌宠们相识，感受自然界生命的绚
丽，共同守护我们美丽的生态家园；
观鸟季活动还携手“朗读宁波”平

台，推出“笔尖上的湿地”诗歌创作
诵读活动，邀请采风团前往湿地采
风，用文字定格湿地之美，并以语音
视频、图文相结合的方式立体呈现。

目前，宁波杭州湾国家湿地公
园已记录鸟类 220 余种，隶属于 18
目 45 科，包括近危鸟种青头潜鸭、
黑脸琵鹭、罗纹鸭、卷羽鹈鹕、遗鸥
黄胸鹀等；还有被列入国家重点保
护野生动物名录的普通鵟、红隼、灰
脸鵟鹰、小杓鹬等。

由于湿地公园鸟类栖息地的生
态环境较为脆弱，不适宜大规模近
距离观鸟，观鸟节期间园区设置特
定的水上观鸟线路,每天限额 400
名，参观时间为 9:00—16:30。6 月 1
日至 6 月 30 日，14 周岁以下儿童凭
有效证明入园免费。

杭州湾湿地公园观鸟节开启

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
余晶晶） 昨天市教育局下发 2020
年宁波市中等职业学校 （技工院
校） 招生计划。各中等职业学校

（技工院校） 在不突破下达计划总
数和跨区计划总数的前提下，可根

据实际情况适当调整在各专业之
间、各区县 （市） 之间的招生数。

2020 年中高职一体化和技师
类专业原则上投档分不低于中考总
分的 50%，高级工投档分不低于 300
分，部分特需专业适度升降分。

同时，调整全市学前教育专业
设置，2021 年起，我市不再开设
中职学前教育专业，统一转设为幼
儿保育专业。2020 年起，宁波城
市职业技术学院 TAFE 学院和宁波
市职业技术教育中心学校电力机车

运用与维修 （电客车司机方向） 不
再提前招生，纳入统一批次招生。

今年中职招生开出一批新专
业。未纳入计划以及未通过我市各
级中招办招录系统录取的学生，不
能享受中职免学费政策。

2020年市中职（技工院校）招生计划公布

【上接第1版】习近平指出，中
欧是拥有广泛共同利益的全面战略
伙伴。中方为欧盟一体化取得的进
展感到高兴，愿同欧方加强战略合
作，推进中欧间重大政治议程，支持
多边主义，共同应对公共卫生、气候
变化、生物多样性保护等全球挑战，
推动中欧关系行稳致远。

马克龙表示，法中两国在抗疫方
面开展了良好合作，展现了团结。法
方希望继续本着这一精神同中方加
强合作。法方赞赏习近平主席宣布中
方将把研制出的疫苗作为国际公共
产品，愿同中方一道，落实好世卫大
会共识，支持世卫组织发挥重要作
用，同世卫组织加强合作，加大支持
非洲国家抗疫。我期待早日再次访
华，也希望两国有关部门保持对话交
流，加深相互了解，推进重点合作项
目，当务之急是加快复工复产。法方
愿同中方一道，维护多边主义，加强
气候变化、生物多样性等领域合作，
为世界和平稳定注入更多积极因素。
法方高度重视下阶段欧中一系列重
大交往，愿为此发挥积极作用。

新华社北京6月5日电 国家
主席习近平 6 月 5 日晚同哥斯达黎
加总统阿尔瓦拉多通电话。

习近平指出，新冠肺炎疫情发
生以来，哥方主动向中方提供医疗
物资援助，这份情谊我们铭记在心。
中方把哥方作为在拉美地区开展抗
疫合作的重要伙伴，向哥方捐赠防
疫物资，并举办抗疫经验视频交流
会议。当前，拉美地区疫情形势严

峻，中方愿继续给予哥方坚定支持，
根据哥方需求提供力所能及的帮
助。中方将继续坚定维护国际公平
正义和中小发展中国家合法权益，
愿同哥方一道，加强国际抗疫合作，
维护发展中国家抗疫努力，维护全
球公共卫生安全。

习近平强调，哥斯达黎加是中方
值得信赖的战略伙伴。两国建交以来，
双边关系发展顺利，各领域合作成果
丰硕。疫情给中哥经贸合作和人员往
来带来一定负面影响，但中方推进中
哥长期友好合作的方针不会变，支持
哥方发展经济、改善民生的立场不会
变。双方要继续支持彼此核心利益和
重大关切，共同规划疫情后双边合
作，在共建“一带一路”框架下推进
两国各领域务实合作走深走实。相信
中哥关系在经历共同抗疫之后一定会
有新的更大发展。

阿尔瓦拉多表示，哥中建交 13
年来，双方友谊日益深厚，互利合作
不断拓展。哥方坚定恪守一个中国
原则，愿同中方加强公共卫生、基础
设施、文化等领域交流合作，成为中
方进入中美洲的桥梁和门户，推动
哥中关系进入新阶段。中国是个伟
大的国家，哥方钦佩习近平主席的
治国理政经验，敬佩习近平主席宣
布将把中方研制出的疫苗作为国际
公共产品，感谢中方为哥抗击疫情
给予坚定支持。哥方愿同中方一道，
支持多边主义，共同应对气候变化
等全球性挑战，促进世界和平与发
展。


